USO DE:  o qual, a qual, os quais, as quais











	— Professor, eu não sei quando devo usar “quem”, ou “o qual”, “a qual”...  Há alguma regra para isso?


	— Há.  E muito fácil.  Usa-se “o qual”, “a qual”, “os quais” e “as quais” após as preposições que tenham DUAS ou MAIS SÍLABAS (além das LOCUÇÕES PREPOSITIVAS);  e ainda depois das duas preposições de uma sílaba SEM  e  SOB (por eufonia!).


	Assim, teremos:


	Os adversários CON TRA os quais se bateu...  (duas sílabas)


	Os amigos PE RAN TE  os quais se desculpou... (mais de duas sílabas)


	O patrão PA RA   o qual trabalhava... (duas sílabas)


	SEM  o qual (por eufonia - “sem quem”  fica com pronúncia ruim:  “sem o qual”  soa melhor.)


	SOB  o qual (por eufonia - “sob que...”  ou  “sob quem”  ficariam antieufônicos:  “sob o qual”, “sob a qual”  soam melhor.)





	Com preposições de APENAS UMA SÍLABA (com exceção de SEM e SOB, como vimos acima)  é que vamos usar QUEM.


	Ex.:  Lembrou-se então dos pais, DE quem  guardava suaves recordações.


	São pessoas A quem  todos devemos respeito.











x x x











	RESUMO:  Após preposições com duas ou mais sílabas, locuções prepositivas, SEM e SOB (por eufonia), USAR:  o qual, a qual, os quais, as quais.


